
議会カフェ（報告会＋意見交換会）報告書 ① 

令和６年１月３０日  

 

山陽小野田市議会 

 議長 髙 松 秀 樹 様 

 

広聴特別委員会        

 委員長 森 山 喜 久   

 

令和５年１２月定例会議会カフェ（報告会+意見交換会）の実施状況について、下記の

とおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和６年１月３０日（水） １４：００～１５：３０ 

 

２ 開催場所  本山地域交流センター 大会議室 

 

３ 参加人数  ２２人  

 

４ 担当議員名 伊場 勇、大井 淳一朗、岡山 明、奥 良秀、笹木 慶之、 

白井 健一郎、恒松 恵子、中岡 英二、中島 好人、中村 博行、 

藤岡 修美、古豊 和惠、前田 浩司、松尾 数則、宮本 政志、 

森山 喜久、矢田 松夫、吉永 美子 

 

５ 報告会次第 

(1) 中村副議長挨拶 

(2) １２月議会の報告（議会報告動画を視聴） ※司会者 前田浩司 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会 

 (3) 全体的な意見交換会 

 

６ 各テーブルの意見 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊指定管理者制度全般 



・（質問）指定管理者制度では指定事業者に任せきりになっているのではないか。 

・（回答）制度の下で市民へのサービス、利便性の向上は図られている。 

・（質問）赤字の際、その負担はどうなるのか。 

・（回答）原則、事業者負担である。 

・（質問）指定管理者制度について、同じ業者が継続して行っているが、基準の設定、行

政効果はどうか。 

・（回答）管理者の指定について審査基準など、選定基準に沿った形での対応を行って 

いる。 

 

＊市民活動センターの指定管理者決まる 

・（質問）指定管理者であるアクティオ株式会社の本社はどこか。 

・（回答）東京である。 

・（質問）新しい施設には市民活動センター以外にどこが入るのか。 

・（回答）小野田商工会議所、山口銀行小野田支店、中央福祉センター、公園通出張所、

山口東京理科大学学生寮、チャレンジショップ等である。 

・（質問）周辺では車の混雑が予想されるが、入口は一つなのか。 

・（回答）後日、確認する。 

 

＊きららガラス未来館の指定管理者決まる 

・（質問）今後、働かれる方は今と同じ方か。 

・（回答）職員構成におおむね変更はないと聞いている。 

 

＊その他 

・（質問）中学生の活動の中（壁画掲示）で、「住んで良かった地域づくり」に取り組まれ

ている。そういった子供たちの思いや、観光にも役立つこともしっかりと発信し

ていただきたい。 

・（回答）所管委員会に伝えておく。 

・（質問）子供たちを対象とし設備（スケートボード場）等の設置の希望がある。アンケ

ート調査を実施してはどうか。 

・（回答）貴重な意見として承る。 

・（要望）ガラス未来館は気軽に入館できる施設にしてほしい。 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊老朽危険空家除去補助金を４４６万９千円追加 

・（質問）空き家に関して助成に関する説明が少ない。 

・（回答）今後、空き家に関する広報に努めたい。 

 



＊斎場の指定管理者決まる 

・（質問）ペットの火葬はできるのか。 

・（回答）できない。 

・（質問）指定管理料の値上げの理由の一つに修善料とあるが、具体的に何処を修善する 

のか。 

・（回答）具体的に示されていない。 

・（質問）管理費用の上昇がある。価格が１．５倍になったが理由を明確にしてほしい。 

・（回答）人件費（最低賃金の上昇）・光熱費・燃料費など様々な要因がある。 

 

＊その他 

・（質問）市営住宅で空き室がどの程度あるか。 

・（回答）現在、市営住宅は１，４５４軒中９５８軒が入居、４９６軒（３４％）は空き

室である。 

・（意見）市営住宅の空き室の利活用はどうか。使える空き室はリノベーションで対応し

てはどうか。 

・（要望）本山地区も空き家が増えている。対策を急いでほしい。 

 

≪産業常任委員会関係≫ 

＊小規模土木事業補助金を５１０万円追加 

・（質問）災害時の対応はどうか。 

・（回答）災害における対応として、災害復旧か小規模土木かの線引きの検討を進める。 

・（意見）小規模土木工事は小さな自治会での３割負担は厳しい。 

 

＊竜王山公園オートキャンプ場の指定管理者決まる 

・（質問）竜王山キャンプ場の利用客の推移についてはどうか。 

・（回答）横ばいである。 

・（要望）オートキャンプ場で宿泊以外の行事として家族・子供たちが集える施設の設置

等、有効利用の促進を図ってほしい。 

 

＊その他 

・（質問）南松浜のちびっこ広場は、草がのびて困っている。指定管理者は何処か。 

・（回答）今は嶋田工業だが、来年度からは今から決まる。 

・（意見）くぐり岩について、西部石油側との境界線の確認が必要だと思う。 

・（要望）竜王山オートキャンプ場での花火使用を規制してほしい。 

・（要望）本山からサンパーク・病院に行くのに運賃がかかりすぎる。高齢者に対しての 

１００円バスを導入してほしい。 

・（要望）本山地域は公共交通の便が良くない。宇部市では１００円バスも走っている。



山陽小野田市も考えてほしい。 

 

《その他》 

・（質問）本山周辺は観光地に適した場所だが、最近は太陽光パネルの設置が進んでいる。

市の考えはどうなのか。 

・（回答）後日回答する。 

・（質問）オートキャンプ場を含めた南部地区の今後のビジョンは何かあるのか。 

・（回答）後日回答する。 

・（質問）利用者の少ない路線はバスを小型化して、利便性を向上させることはできない

か。 

・（回答）後日回答する。 

・（意見）動画視聴について、倍速の説明は分かりづらい。 

・（意見）小野田港付近の街路樹の管理だが、整備して花壇を作ってはどうか。 

・（意見）刈屋付近の歩道は幅も狭く、波打っており危険。 

・（意見）道路の白線が消えかかっている箇所が多い。 


